

NECROLOGÍA

El Maestro D. Nicolás Manent

Pocos días hace bajó á la tumba este distinguido compositor, uno de nuestros compatriotas que más manifestaciones han dejado de su fecundo talento músico, de sus variadas producciones y de su infatigable laboriosidad. Al que tanto contribuyó al fomento de la música en distintos ramos de ella en esta capital, bien puede considerársele como catalán, aun cuando hubiese visto la luz en la ciudad de Mahon, donde nació en 22 de junio de 1827—si es exacta esta fecha que nos dió el mismo Manent,—pues que en esta capital empezó, siendo todavía muy jóven, á producir los frutos de su talento, en el arte á que se dedicó desde muy niño.

Apenas habia cumplido cinco años empezó Manent sus estudios musicales bajo la direccion del maestro de capilla de la capital de Menorca (1), quien le enseñó la composicion, la armonia y el piano. Asimismo aprendió á tocar la flauta, desempeñando la primera parte de este instrumento en la orquesta de aquella ciudad á la edad de siete años. Tan solo contaba los doce de su edad cuando empezó á componer música de baile, y tres años despues se le confió el órgano de la iglesia de San Francisco de Mahon, que desempeñó hasta 1845, en cuya época vino á establecerse en esta capital, para continuar sus estudios en la composicion. A la edad de diez y ocho años era ya Manent organista y compositor.

Como se hubiese dedicado tambien al estudio del contrabajo, al inaugurarse el Gran Teatro del Liceo en 1847, Manent entró á formar parte de la orquesta del mismo, en la que tocó dicho instrumento hasta el 1851, en que fué nombrado maestro de la capilla de música que se intituyó á la sazón en la iglesia parroquial de San Jaime, de la que era tambien organista.

Durante los cuatro años que mediaron desde 1847 hasta 1851, Manent compuso algunas sinfonías, que se ejecutaron en varios conciertos públicos, para satisfacer su vocacion decidida y necesidad que sentia de componer. Pero desde que se encargó del indicado magisterio, el jóven maestro empezó á desplegar su talento y fecundidad siempre creciente; de modo que en poco tiempo abasteció, con abundancia de composiciones de música religiosa, el repertorio de la capilla, del que carecia completamente, pues siendo esta entonces de nueva creacion el maestro Manent hubo de proveerla enteramente de obras de aquel género y de todas clases para el indispensable servicio de la misma capilla. Durante los treinta y seis años que desempeñó el expresado magisterio, produjo innumerables obras de música religiosa, que son pruebas irrecusables del talento y fecundidad de su autor. Estas composiciones consisten en treinta y cinco misas de gloria ó *Requiem*, á grande orquesta ó al órgano; dos *Stabat Mater*, rosarios, lamentaciones, salves, letanias, misereres, trisagios, gozos, coplas, letrillas, etc. Entre estas

(1) Nuestro inolvidable paisano el eminente músico D. Benito Andreu, Pbro.—(Q. E. P. D.)—N. de la R.

obras sobresalen un *Stabat*, una misa de *Requiem* y algunas de gloria que son muestras muy notables del talento músico de su autor y de su notable inteligencia en el arte de componer.

Pero el maestro Manent, ávido de producir, no se limitó solo á componer música religiosa, que era la del género á que venia obligado por la posicion que ocupaba en el arte, sino que, aspirando al de compositor dramático, quiso ensayarse tambien en este género no menos difícil, en el que dió á conocer su talento poco comun. Sus primeras obras dramáticas fueron: *La tapada del Retiro*, zarzuela en tres actos, que se representó en el Liceo en 1853, y *Tres para una*, otra zarzuela, tambien en tres actos, que fué representada en el mismo año en el Teatro de Santa Cruz. En ambas obras abundan la intuicion melódica, las bellezas de concepcion y los conocimientos poco comunes en armonía é instrumentacion. Estas cualidades despuntaron más aun en una ópera italiana, titulada *Gualtiero de Monsonis*, en tres actos, que compuso sobre un libreto italiano que le escribió D. Juan Cortada, cuya ópera se representó en el Liceo en 1857, y que obtuvo un éxito más favorable, si cabe, que las dos citadas zarzuelas, pues que su autor alcanzó con aquella una verdadera ovacion.

No descuidó el maestro Manent la composicion de la música instrumental de los géneros sinfónico y escénico; pues produjo la de algunos bailes de espectáculo, que se representaron en el Liceo, tales como: *El Carnaval de Venecia*, *Los contrabandistas de rumbo*,—del que dieron veinte representaciones seguidas en los teatros de Londres,—*La Perla de Oriente*, *Apolo*, *Clorinda*, *Olimene*, *Gig* y los bailables de algunas zarzuelas de espectáculo. Asimismo compuso once sinfonías á grande orquesta, entre ellas la *Barcelonesa*, la *Euterpe*, recopilacion y enlace hechos con mucho ingenio de motivos populares tomados de los bellos coros de D. José Anselmo Clavé. Otra de las sinfonías de Manent resume tambien con no menos ingenio varios motivos del *Stabat Mater* de su composicion.

Desde que empezaron á componerse zarzuelas de argumentos catalanes para los teatros de segundo y tercer orden de esta ciudad, el maestro Manent fué el que mayor tributo pagó á este género de música dramática, pues dió á la escena veintitres de estas obras en uno ó dos ó tres actos, á saber: *Lo cant de la Marsellesa*, D. Juan Tenorio, *De la terra al sol*, *Lo secret dels sabis*, *La Tuna*, en tres actos; *La festa del barri*, *Los estudiants de Cervera*, *A posta de sol*, *Lo somni d'aurat*, *La fira de Sant Gents*, *Lo moro Benani*, *Paraula de Rey*, *El Sagristá de San Roch*, en dos actos, y otras nueve en un acto. De estas zarzuelas unas fueron representadas con aplauso en el Teatro del Circo Barcelonés y otras en el Tivoli, de los cuales fué director de la zarzuela el maestro Manent. Aunque estas obras no tengan en general tanta importancia artística como las dos zarzuelas castellanas y la ópera italiana antes citadas, sin embargo, no faltan en ellas rasgos del talento músico y de la vis cómi-

ca de su autor, abundando en bellos motivos populares, muchos de los cuales tienen carácter de la música catalana.

Si á todas las mencionada obras se añaden varios coros que compuso el maestro Manent para algunos dramas de espectáculo, el número de sus composiciones en todos los géneros sube á trescientas y una. La última de ellas es la refundicion que hizo hace poco de una de sus misas de *Requiem*, variándola casi toda y que se ejecutará hoy por primera vez en los funerales de su autor, que han de verificarse en la iglesia parroquial de San Jaime.

Con un número tan crecido de producciones en tan distintos géneros como dió á luz el maestro Manent, bien puede decirse, y lo repetimos, que fué el más laborioso, fecundo y uno de los de más talento de los compositores catalanes; y que contando apenas la edad de sesenta años, aun podian esperarse otras producciones de su fantasia y laboriosidad. Así, pues, el maestro Manent deja en el arte músico un vacío difícil de llenar y una memoria impeccedera en los anales de la música en esta ciudad.

El maestro Manent era apreciado de sus deudos, profesores y amigos, no solo por lo mucho que valia como músico, si que tambien por sus prendas morales que acusaban una modestia poco comun y una dignidad artística ajena del orgullo y de la envidia, impropias las últimas del saber y del talento.—A. Fargas y Soler.

(«Diario de Barcelona» del 25).

El jubileo sacerdotal de Leon XIII

El último «Boletín Eclesiástico» de la diócesis publica datos curiosos respecto á la Exposicion vaticana, que se celebrará con motivo del Jubileo Sacerdotal de Leon XIII.

Los autores ó expositores en dicha Exposicion «de objetos no relativos al culto,» pero provenientes del arte y de la industria católicos, tendrán en cuenta las dos declaraciones que constan en el art. 12 del reglamento. Los objetos han de ser expedidos á Roma, por conducto de la Junta general diocesana, al domicilio de la comision promotora, via delle Maddalena, número 27, conteniendo la caja del objeto una copia de la declaracion, y quedándose la otra en poder de la Junta diocesana.

En la Exposicion vaticana, ocupa el centro de la plaza, el monumento conmemorativo del último Concilio oecuménico, y alrededor de ella están designadas las instalaciones de Alemania, España, Turquía, Africa, Bélgica, Grecia, Irlanda, Inglaterra y Escocia.

La comision promotora de Bolonia ha publicado un cuaderno que contiene la primera de las cuentas recibidas hasta el 15 de Marzo del presente año para el Dinero de San Pedro, como limosna de la misa que ha de celebrar el Sumo Pontífice reinante.

La secretaria de Estado ha emitido bonos de 1.000 liras: L. 500, L. 16, L. 50, L. 25, L. 20 y L. 10, por la suma que aparece en las indicadas cuentas.

Hay que distinguir entre el Dinero de San Pedro para la misa jubilar de Leon XIII (á quien Dios Bendiga y conserve) y las ofrendas en metálico para socorrer las ne-

cesidades del Sumo Pontífice y ser ofrecidas á los pies de Su Santidad.

Las limosnas para la misa jubilar ascendían en 15 de Marzo á 443.266 pesetas.

Austria Hungría, por 19.275; Bélgica, 20; Francia, 27.024; Alemania, 14.681; Inglaterra, 8.107; Irlanda, 10.055; Escocia, 773; Grecia, 145; Italia, 179.927; Montenegro, 169; Portugal, 73.461; Rumanía, 10; Polonia, 167; Holanda, 2.006; España, 37.225; Islas Canarias, 185; Suiza, 8.571; Dinamarca, 12.50; India Oriental, 75; Germania Septentrional, 627; Sajonia, 501; Constantinopla, 57; Canadá, 1.070; Estados Unidos, 47.045; Méjico, 3. mil 440; Antillas, 893; Brasil, 3.098; Confederacion Argentina, 42; Austria Hungría, en la diócesis del rito oriental, 88; China, 214; Antioquia, 2.729; Birmania Oriental, 46; Idaho, 202; y Niger, en Africa, 50.

El principe heredero de Rusia y los cosacos

La familia imperial de Rusia que ha ido á Crimea y al Cáucaso, no permanecerá sino algunas horas entre los cosacos del Don.

El Czar presentará á las tropas al heredero del trono, á quien prestarán aquellas juramento como gran «ataman» suyo.

Se le ofrecerá el pan y la sal en bandejas de oro y una reduccion en plata del monumento ecuestre erigido en Bogdan Kmelnitsky.

La idea que se tiene de la organizacion de los cosacos es bastante vaga, y para que se conozca con exactitud damos á conocer los siguientes detalles:

Por mas que aquel pueblo esté sometido á la autoridad de Rusia, se rige por leyes y costumbres especiales.

Nombra sus jefes, que toman el nombre de atamanes, y elige todos sus funcionarios.

Tan solo la dignidad de «ataman» en jefe es de nombramiento del Emperador, que se la confiere al gran duque heredero, para asegurar por medio de lazos de union y de afecto la incorporacion de los cosacos á la gran familia rusa.

Los soberanos rusos han colmado á aquel heróico pueblo de honores y de privilegios de todas clases.

En 1870 fueron declarados propietarios de los terrenos que cultivaban. Los cosacos utilizan admirablemente la fecunda «tierra negra» que ha llegado á ser su patria.

Soldados desde los diecisiete años, conservan hasta los cincuenta el uniforme, dispuesto á obedecer la primera orden de marcha ó á realizar el servicio de escolta y de despachos.

La única pasion de los cosacos, la que forma contraste con su frugalidad ordinaria, es la pasion de la «vodka».

El aguardiente es la poesia y la esperanza del cosaco.

Hace medio siglo, en 1837, visitó el emperador Nicolás á los cosacos del Don, visita que valió á aquella ciudad el estar alumbrada con faroles. Pero aquel magnífico alumbrado desapareció con S. M., y se cuenta que por temor de que fuesen robados colocaron las autoridades un cosaco junto á cada uno de aquellos.

Hoy la ciudad de los cosacos está ilumi-

nada por gas, tiene oficinas telegráficas y telefónicas, y reclama una línea de tranvías.

Hay en ella un excelente hotel francés, donde el viajero encuentra toda clase de comodidades. La nobleza dá numerosas fiestas durante el invierno, y no falta mas que un revistero de salones para narrar la belleza y los prendidos de las mujeres cosacas.

El emperador considera á los cosacos como sus mejores hombres de guerra.

Su caballería procede de la Ukrania y de los distritos colindantes.

Los czares han apreciado siempre á esos defensores del trono, y los preciosos recursos que suministra aquella tierra fecundada, mediante los instintos industrioses de los cosacos.

El emperador Alejandro II y Francia en 1875

Gran sensacion ha producido en Francia y seguramente producirá en Europa el artículo que ha publicado el general Le Fló en «Le Fígaro».

Dos páginas del Suplemento literario de «Le Fígaro» ocupa el artículo en cuestion, y por esta causa no le reproducimos íntegramente, mas tal es su importancia, que daremos de él una idea, siquiera sea algo sucinta.

Comienza el general Le Fló su relato recordando que se ha hablado y discurrido mucho, sin gran cuidado de la verdad y de la justicia, acerca de los incidentes diplomáticos que determinaron en 1875 la feliz y decisiva intervencion de Rusia en favor de la paz seriamente amenazada.

«Las amenazas de guerra—dice—que tan profundamente conmovieron á Francia y á Europa entera en los primeros meses de 1875, habíanse producido ya con singular viveza desde el mes de Enero de 1874 por consecuencia de ciertas publicaciones de algunos obispos franceses, y especialmente de una pastoral de monseñor de Nimes, que habia irritado mucho al príncipe Bismark. Pero aquello no era más que un pretexto; el verdadero motivo para buscar disputa con nosotros era la inquietud que causaba en Berlin la maravillosa rapidez con que, despues del asombroso pago de nuestra formidable contribucion de guerra, procedíamos á la reorganizacion de nuestro ejército y la reconstitucion de nuestro material.»

Refiere luego que hallándose en San Petersburgo por aquella época desempeñando el alto cargo de embajador de Francia cerca del Emperador de Rusia, le decia el príncipe de Gortchakow:

«Todo esto es una comedia y nada más, que terminará por falta de actores, pues Bismark no podrá ejecutarla solo.»

De esta opinion participaba tambien el emperador.

De regreso á Paris fué el general Le Fló á visitar al presidente de la república á quien dió cuenta de sus malas impresiones.

El mariscal Mac-Mahon le presentó entonces una serie de informes y de documentos secretos, algunos de reciente fecha, que no podian dejar duda sobre el proyecto de Alemania de hacer la guerra á Francia con ó sin declaracion.

Entre las cartas habia dos de un importantísimo personaje de Europa. La primera decia: «Sereis atacados en la primavera». La segunda: «Han cambiado las cosas; la guerra está aplazada para el mes de Septiembre.»

El general Le Fló, mortificado porque se le ocultasen aquellas noticias, marchó á San Petersburgo decidido á no inspirarse

más que en su patriotismo, y á los pocos dias despues de su llegada fué recibido por el emperador, el cual le dijo entre otras cosas, que el emperador Guillermo no queria la guerra, y que él, por su parte, deseaba la paz y estaba resuelto á no desperdiciar nada para evitar que se alterase.

Reproduce más adelante una carta que recibió del duque de Decazes, suplicándole que dijera al emperador Alejandro no olvidase su promesa de «avisar al Gobierno francés en el día del peligro», manifestando al mismo tiempo el temor de que el Czar no fuera prevenido á tiempo.

A esta carta contestó el general Le Fló con un telegrama, anunciándole que el emperador confirmaba todo cuanto antes le habia dicho, circunstancia, tanto más de apreciar, cuanto algunos dias despues iba á trasladarse á Berlin.

Por último, reproduce el general Le Fló otra carta del duque de Decazes, en la que le da noticia de la lealtad con que procedió Alejandro II, sosteniendo en Berlin ante el emperador Guillermo lo que habia prometido en San Petersburgo.

«No terminaré, dice al concluir el general Le Fló, sin señalar á la vijilancia de los que tienen el encargo de salvar á Francia, sin denunciar á la Europa civilizada la doctrina del canciller de Alemania tan extraña en materia de derecho internacional como bajo el punto de vista del respeto á un tratado pagado con dos provincias y cinco mil millones.

»Me refiero á la inaudita declaracion que el príncipe de Bismark hizo en 1874 al príncipe Orlow:

»No, no pensamos de ningun modo en hacer la guerra; pero Francia organiza demasiado deprisa el personal y el material de su ejército; nos proporcionaremos una garantía, una plaza de seguridad: ocuparemos á Nancy.»

Casus belli

Telegrafian á «Le Gaulois» desde Berlin anunciando que si el Gobierno francés lleva á cabo la movilizacion de un cuerpo de ejército en el mes de Octubre próximo, el príncipe de Bismark le hará las siguientes observaciones:

«La movilizacion teórica de un cuerpo de ejército no está en uso en ningun país y carece de precedentes.

»Para que esa movilizacion tenga algun valor y para que dé una idea del ejército que haya de movilizarse, no esté designado previamente, sino de improviso, y al recibir la orden del Ministerio de la Guerra.

»Por consiguiente, todos los cuerpos de ejército deberán, en los cuatro meses anteriores á la movilizacion, prepararse para ella como si todos hubieran de ser movilizadas y de modo que pueda formarse el mejor concepto de todo el ejército de Francia.

»Se trata, por consecuencia, de una verdadera movilizacion de todo el ejército de Francia.

»Alemania se ve obligada, bien á pesar suyo, á considerar esa medida como un peligro y como una amenaza para ella.»

El corresponsal de «Le Gaulois» espera que el canciller no llevará las cosas á tal extremo.

Jubileo de la reina Victoria

La revista naval del 23 de Julio

Aun cuando aún no se ha publicado el programa oficial de la gran revista naval que ha de verificarse en Spithead con motivo de las fiestas del jubileo de la Reina

de Inglaterra, se conocen ya sus líneas generales.

Tomarán parte treinta acorazados, 15 ó 20 cruceros, 60 cañoneros y 80 torpederos.

Los acorazados serán los siguientes:

Collingwood, Blazk-Prince, Edinburg, Imperieuse, Inflexible, Warspite, Agincourt, Ajax, Belle-Isle, Devastation, Hércules, Hotspur, Invencible, Iron-Duke, Minotaur, Penélope, Kupert, Shannon, Sultan, Cyclops, Glutton, Gorgon, Hecate é Hydra.

Entre los grandes cruceros se encuentran Active, Calypso, Rover, Volage, Amphion, Mercury, Mersey y Arethusa.

Esta formidable escuadra constituirá dos divisiones despues de la revista.

Una, que se compondrá próximamente de la tercera parte de las fuerzas totales, será mandada por los vicealmirantes Hewet y Baird, dirigiéndose al Sur, probablemente hacia algún puerto español.

La segunda division, mandada por el almirante Phipps Hornby y los comandantes de los puertos de Portsmouth, Devouport y Queenstown, se distribuirá por las costas meridionales de Inglaterra, de Irlanda y en el Paso de Calais.

Simulacro

Pocos dias despues comenzarán las operaciones de guerra.

El almirante Hewet, que ignora las disposiciones defensivas adoptadas en su ausencia, será el enemigo que llega del Sur.

Una vez allí, y llevando de vanguardia una escuadrilla de cruceros volantes, al mando del capitán Markhain, intentará una ó varias de las operaciones siguientes:

1.ª Sorprender la vijilancia del almirante Hornby y penetrar en el mar de Irlanda, manobra que pone en su poder los puertos de Liverpool, Belfast, Bristol y Glasgow.

2.ª Penetrar, sin ser visto, en el paso de Calais, y arreglar la marcha hacia el E. para doblar las dumas, en cuyo caso se considera que ha forzado la entrada del Támesis.

3.ª Conservar el paso de Calais y bloquear todo el comercio inglés.

4.ª Llegar á cualquier puerto situado entre Blacksad Bay al Noroeste de Irlanda y el South Foreland, ocupándole de modo que pueda efectuar una invasion desembarcando fuerzas que se supone haberle sido enviadas en transportes.

El almirantazgo ha concedido á la brigada de voluntarios de marina de Londres autorizacion para tomar parte en la revista del Jubileo á condicion de que tambien participe en las operaciones siguientes permaneciendo embarcada diez dias por lo menos.

Gacetilla

Dragado

«El País», de Ciudadela, aboga en su último número para que pronto se lleve á efecto el dragado del puerto de aquella poblacion.

Creemos muy atendibles los deseos de dicho periódico, y confiamos que al propio tiempo se trabajará para conseguir la limpia del importantísimo puerto de esta ciudad, que se halla en un estado por demás deplorable. Tanto es así, que mientras permaneció en nuestras aguas la escuadra francesa, oímos decir á los marinos que una de las causas por que no venian los buques de guerra de la vecina república, era por creerse que nuestro puerto estaba en gran parte cegado y no era posible que fondeasen en él fragatas de mucho calado.

Interesa, pues, grandemente que se anuncie la subasta del dragado de este puerto, completando así los esfuerzos hechos para la consecucion de dicha obra de utilidad extraordinaria.

Circular

Más de una vez hemos llamado la atencion de los fabricantes de calzado de esta isla, acerca de los dias azarosos por que atraviesa dicha industria.

La circular que copiamos á continuacion, demuestra que, por desgracia, continúa la paralización en las ventas. Y si á esto añadimos el rumor de haber suspendido los pagos la casa Fontanals de la Habana, que deseáramos no se confirmase, creemos excusado añadir más para que los fabricantes de calzado menorquines se penetren de la necesidad de disminuir la produccion, si no quieren llegar á un término fatal.

Vale más que por algun tiempo sufran pérdidas de consideracion, que exponerse á perder los capitales, sin esperanza de venir á tiempos mejores.

Hé aquí la circular de los Sres. Vidal hermanos:

«Habana 5 de Mayo de 1887.

Muy señor nuestro: Si nos hubiese quedado alguna duda respecto á la gran paralización que en todos los negocios se nota, se hubiera desvanecido por completo al despachar el calzado que trajo el vapor «Ciudad de Santander», pues fué tanta la calma que reinó en las ventas, que apenas se enajenaron la octava parte de las cajas que condujo el expresado vapor.

Nosotros hace tiempo que por cartas venimos aconsejando á nuestros remitentes que para salvar sus intereses traten de reducir la fabricacion; pero casi ha sido nula nuestra propaganda en este sentido; así es que hoy lo hacemos en forma de circular, creyendo que tal vez será más atendida y podamos lograr nuestro objeto; esto es, que todos los señores fabricantes tomen con calor el venir á un acuerdo, á fin de que la fabricacion sea reducida á una tercera parte por espacio de algun tiempo, para dar salida á las muchas existencias que hay en plaza, y no llegar á una aglomeracion que seria la ruina de muchos remitentes.

Esperando nos dispensen la franqueza que nos tomamos, se repiten de VV. como siempre affmos. S. S. Q. B. S. M.—Vidal Hermanos.»

Buen número

En Valencia ha salido premiado con una respetable cantidad, un décimo de la Lotería nacional que entregó un individuo á una niña huérfana en calidad de limosna.

Desperfectos

Con asombro é indignacion hemos visto esta mañana que algunos enemigos del ornato público habían derribado algunas piedras de la baranda del paseo de la Miranda y descortezado bastantes árboles del mismo y de la calle de las Moredas.

Encarecemos á la autoridad una vijilancia extremada en los paseos á fin de conseguir la captura de esos criminales y aplicarles el riguroso castigo á que sus vandálicos hechos les hacen acreedores.

Salida

Directamente para Barcelona lo han verificado á las cuatro de la tarde de hoy la fragata «Numancia» y el crucero «Castilla».

Transeunte

Procedente de Canarias, Lisboa, Cadiz y Mallorca, llegó ayer, y sale pasado mañana para Barcelona, el distinguido caballero inglés, ornitólogo, Mr. Alfred Moore, dedicado á la caza y diseccion de las Aves de Europa; de las cuales posee en su país una de las mejores colecciones, que consta ya de algunos centenares de especies. Despues de visitar aquí, acompañado de D. Mariano Sintas, la coleccion de pájaros disecados de D. Simon, hermano de este señor, ha ido nuestro huésped á ver el Museo de Historia Natural del Presbítero Sr. Cardona y Orfila.

Excursionistas

Es costumbre de todos los años, que por este tiempo salgan muchos artesanos á una gira campestre de dos ó tres dias; pero el inseguro tiempo que reina, es probable les retraiga de verificarlo.

Visita de cárceles

Mañana á las doce del dia tendrá efecto la visita general de cárceles reglamentaria.

Destino

Para prestar sus servicios á la Comandancia de Ingenieros de esta plaza, llegó ayer á esta ciudad D. Dacio González Caldas oficial celador, de tercera clase, de fortificaciones.

Mercado

A la salida del vapor-correo de Cuba, 4 de mayo, el oro quedaba á 227 1/2 por ciento.

Bailes

Continuarán el domingo por la tarde en el casino El Pasatiempo de San Clemente y en el caserío de Llumasanas.

Cuarenta Horas

El próximo domingo conmemora nuestra Madre la Iglesia, el aniversario de su fundacion gloriosa, ó sea la venida del Espíritu Santo sobre el Colegio Apostólico.

La parroquia de Santa María, de esta ciudad, desde tiempo inmemorial dedica anualmente á aquella festividad, solemnes Cuarenta Horas, que empezarán mañana á las diez. En la seccion correspondiente van detallados los cultos que con este motivo han de tener efecto.

—Tambien las parroquias de Mercadal, Ferrerías y San Cristobal darán principio mañana al Jubileo de Cuarenta Horas, en conmemoracion de la propia fiesta de Pentecostés.

Publicacion

Los historiadores y los estadistas, que encanecen estudiando los grandes problemas políticos, deben rendirse ante la evidencia: el único reinado duradero, indiscutible y que ha realizado en todos los tiempos el ideal del imperio del mundo, vanamente perseguido por los conquistadores, es el de la moda. Nadie resiste á su autoridad, y sus decretos son acatados por el orbe civilizado, como jamás lo fueron los de ningún autócrata.

De aquí la importancia creciente de un buen periódico de modas, y el grado asombroso de perfeccion que han llegado á alcanzar en todos los países cultos aquellos que, como «La Moda Elegante», han logrado conquistar en España y en la América española una reputacion sólidamente establecida por largos años de laboriosidad y de constancia.

Cuando una publicacion especial como «La Moda Elegante» ha llegado tan alto en el favor del público, al punto de ser justamente considerada como una necesidad

en las casas, contrae para con aquél una obligacion ineludible; la de mantenerse al nivel de la fama adquirida, porque es natural exigir mucho de quien ha demostrado lo mucho que puede. Pero «La Moda Elegante» no se limita á esto; sino que, progresando cada dia, da números, como el último que acaba de publicar, que son una verdadera maravilla de buen gusto, mereciendo especialísima mención el figurín iluminado, de extraordinarias dimensiones, conteniendo doce deliciosos modelos de trajes, que todas las señoras querrán conocer, ahora que se acerca la época de los preparativos para las excursiones veraniegas.

«La Moda Elegante» es una publicacion recomendable por infinitos conceptos, entre los cuales no hay que olvidar uno que en los tiempos que atravesamos tiene su importancia: el de ser un periódico útil, que no grava el presupuesto doméstico con un gasto frívolo; antes bien reporta una economía real y positiva, porque siguiendo sus consejos, y tomando por norma las numerosas hojas de patrones que reparte, aquellas familias cuya modesta posicion no les permite valerse exclusivamente de la modista, pueden hacer confeccionar en casa las prendas más usuales de vestir para señoras, señoritas y niños. Esto, y la baratura de los precios de suscripcion, son suficientes á explicar la preferencia que por «La Moda Elegante» muestran las señoras, siempre bastante discretas para distinguir lo bueno, de lo vulgar y adocenado.

Las señoras que deseen conocer las condiciones materiales de la suscripcion, pueden dirigirse á esta Redaccion.

Anchoa

La semana pasada ha sido abundantísima en pesca en el Cantábrico. En Castro Urdiales los pescadores han sacado por término medio 1.500 arrobas diarias de anchoa, y el viérnes pescaron 3.200 arrobas, lo que hizo bajar el precio de este pescado á dos reales arroba.

CABOS SUELTOS

El Banco de España vá á poner á la circulacion una nueva série de billetes de cien pesetas.

El citado Banco vá convirtiéndose, poco á poco, de establecimiento de crédito, en fabricante de papel.

Méno mal, si con el tiempo no le resulta un papel mojado.

Bien que, en eventualidad de esto, el Banco procura estar siempre en seco.

A pesar de lo cual, pesca truchas.

Se ha nombrado juez especial para entender en la causa que se sigue por los delitos cometidos en la Administracion de Correos de Barcelona.

Un aplauso al Gobierno.

Ya que se pierden los valores, que no se pierda la justicia.

Que, segun los clamores de la opinion, bien perdida andaba.

Por tratarse de valores perdidos.

En manos de perdidos.

Las huelgas mineras de Bélgica toman incremento.

Cuando termine la locura, comenzará la miseria.

La humanidad siempre está enferma.

Unas veces, de la cabeza.

Otras, del estómago.

Y muchas, del alma.

Por eso es inútil quererla curar con hierro.

Lo que necesita es fé.

Proyéctanse en Francia vários impuestos originales:

Uno es sobre los célibes.

Otro sobre los criados.

Otro sobre los pianos.

Comprendemos los dos últimos como impuestos sobre lo suntuario y supérfluo. Pero no nos explicamos el primero.

No parece sino que el celibato es un artículo de lujo, cuando hay muchos que no se casan por no tener recursos con que atender á la futura familia.

A propósito de Francia:

El conflicto entre el Gobierno y la comision de presupuestos ha terminado con la derrota del Gobierno.

Es un buen ejemplo que imitar.

Los banquetes celebrados por la oficialidad de algunos cuerpos militares con motivo del cumpleaños del rey, ha dado lugar á dimes y diretes, y discursos, y explicaciones en el Congreso.

No vemos motivo para tanto, tratándose de banquetes, donde, naturalmente, se come.

Más motivo á sería preocupacion podrian ser las reuniones en que no se comiese.

Y se tratase de comer.

Si las suspicacias de algunos continuasen y se hicieran contagiosas, seria necesario adoptar medidas especiales.

Por ejemplo: un ejército de Succis y Merlattis.

Lo cual nos saldria muy barato.

Y si esto no es posible, propondremos otra cosa.

Que en lugar de un rancho colectivo á los soldados, se les haga comer en sus casas respectivas.

Una especie de voluntariado general á estilo del general Cassola.

¡Cassola!

No se censure á los oficiales que se reunan para comer.

Al fin y al cabo el ministro de la Guerra lleva un apellido que, en Cataluña, recuerda á una vasija de cocina.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 26.—7:45 n.

En el Senado el Sr. Fabié ha explanado una interpelacion diciendo que el Gobierno ha debido prohibir la Junta de accionistas del Banco de España para tratar del arriendo del tabaco.

El Ministro de Hacienda ha contestado al Sr. Fabié que segun los Estatutos el Banco de España puede contratar con el Gobierno y modificar aquéllos.

Madrid 26.—10:15 n.

En París se cree que hoy se formará Gabinete, entrando en Guerra el general Saussier.

En el Teatro de la Opera Cómica de París se han encontrado algunos cadáveres de bailarinas en los cuartos de vestir. Ván extraídos 19 muertos y 58 heridos, creyéndose que se encontrarán más víctimas.

En el Congreso los Sres. Busel y

Azcárate han combatido los presupuestos en general y el impuesto sobre la renta.

Madrid 26.—10:40 n.

Se dice que el Registrador de la Propiedad de Archidona, Sr. Peris, ha pedido que le defienda el señor Martos.

Se habla de que la enfermedad que padece el Brigadier Villacampa obligará al Gobierno á cambiarle de clima.

Madrid 27.—9:45 m.

De resultas del incendio ocurrido en el teatro de París ván extraídos más de cien muertos, entre ellos algunos bomberos. El fuego se inició en los aposentos de las coristas.

Madrid 27.—11:45 m.

El periódico «El Globo» dice que ayer un cuerpo auxiliar del ejército celebró una numerosa reunion á que asistieron mariscales de campo, brigadieres y coroneles, manifestando en ella sus simpatías por los proyectos del Ministro de la Guerra general Cassola, los cuales están decididos á hacer públicas.

La Gaceta publica los Reales decretos declarando cesante al Sr. Barrantes, nombrando en su reemplazo al director de administracion de Filipinas Sr. Quiroga Ballesteros, y director general de agricultura al señor Recio.

Madrid 27.—11:50 m.

Se dice que los comités fusionistas proyectan nombrar al general Cassola presidente honorario.

El general Armiñan, perteneciente al partido reformista, ha felicitado al Ministro de la Guerra por sus proyectos militares.

Madrid 27.—11:55 m.

La inauguracion de la estatua del general Prim en Barcelona ha sido una imponente manifestacion. El marqués de los Castillejos fué aclamado; el Alcalde pronunció un discurso de elogio al general Prim, terminando el acto con vivas á éste y á España.

Madrid 27.—12:30 t.

LOTERIA

10569	19522	10194	1953
20211	14964	1159	17773
2284	24468	13417	13879
372	12846	18130	23273
5746	1605	25268	18307
Palma.	3919		

TEATRO PRINCIPAL

Funcion para el Domingo 29 Mayo

Se pondrá en escena el drama bíblico titulado:

LOS

SIETE DOLORES DE MARÍA

el cual será puesto en escena con todo el personal y aparato que requiere su interesante argumento, y adornado con las mismas piezas de música con que fué representada en Madrid y Barcelona.

Precios los de costumbre.

A las ocho y media.

NOTA de las reses muertas en el matadero de esta ciudad los dias 18 al 20 de Mayo.

CORTANTES	Bueyes	Vacas	Terneros	Terneras	Cabras	Carneros	PESO	POSESIONES
							Kilóg.	
Miguel Olives	»	»	»	»	»	1		Turnalty Benet
Id.	»	»	»	»	»	1		Binisefua Moysi
id.	»	»	»	»	»	2	33	Binidalinet
José Sintés	»	»	»	»	»	13	103	Biniumaya (Alayor)
Id.	1	»	»	»	»	»	»	id.
id.	»	»	»	1	»	»	169	id.
Id.	»	»	1	»	»	»	»	Curniola
Sebastian Olives	»	»	»	1	»	»	95	Lloch nou de (Alayor)
José Sintés	»	»	»	1	»	»	121	Santa Ana
Pedro Sotés	»	»	»	»	»	6	61	San Bartolomé (Alayor)
id.	»	»	1	»	»	»	134	San Vicente (Alayor)
Sebastian Olives	1	»	»	»	»	»	»	Lloch nou de Miguel
Id.	»	»	»	»	»	3	28	Esqueller
José Sintés	»	»	»	»	»	3	33	Cullago de Lorenzo
Pedro Sotés	»	»	»	»	»	9	122	Torrellisá nou
id.	»	1	»	»	»	»	142	Forma nou
id.	1	»	»	»	»	»	291	Mungofra nou
id.	1	»	»	»	»	»	227	Ne Chenche B. Pons
Pedro Palliser	»	»	»	»	»	2	22	Binisermeña
Miguel Olives	»	»	1	»	»	»	181	Algendar A. Orfila

Seccion comercial

Barcelona 26.—4'40 t.

4 por ciento int.	65'57
4 por ciento Exterior.	67'50
4 por ciento amortizable..	82'00
B. H. de Cuba emision de 1880.	97'75
B. H. de Cuba id. de 1886.	94'00
B. H. Colonial.	46'37
F. C. de Barcelona á Fran-	
cia	39'25
F. C. del N. de España	73'25
Orenses	11'75
F. C. Tarrag. B. y Francia.	60'12
F. Norte.	00'00
Id. C. de Medina á O. y Vigo.	31'87
Id. Almansa.	00'00
Obligaciones Trasatlántica.	94'00

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Juan papa y mártir

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Sufragio en el Cármen

En la parroquial iglesia de Sta. María, mañana á las 3 se dará principio á las sagradas Ceremonias y bendicion de la Pila, despues la misa mayor, en la que se consagrará la Sta. Forma y se dará principio al gran Jubileo de las 40 Horas que todos los años se celebra en honor de la festividad de Pentecostés ó Venida del Espíritu Santo, procesion y estacion; á las 11 misa rezada meditada. Por la tarde solemnes, vísperas, completas y maytines, S. Rosario y estacion mayor; á las 7 Laudes con toda la solemnidad de costumbre y despues reserva.

Domingo, se descubrirá S. D. M. á las 6 con misa y estacion, á las 7 misa y comunion general.

Santo de mañana

S. Justo confesor y S. German obispo

Movimiento del Puerto.

Entrados el 27

De Palma Joveque «Esperanza» patron Miguel Landino, con 5 trips. granos y efectos.

Despachados el 27

Para Rosas polacra goleta «Anita» Cap. D. Bernardo Seguí, con 6 trips. y lastre. Para Palma pailebot «La Paz» patron Antonio Pujos, con 6 trips. y lastre.

ANUNCIOS

Alcaldía de Villa-Cárlos

El día 29 del actual á las nueve de la mañana, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales la segunda subasta del arriendo de la casita carniceria n.º 2, en la cual se admitirán pujas que cubran el 5 por ciento sobre la cantidad de setenta y seis pesetas porque ha sido rematada por todo el año económico de 1887-88; repitiéndose la subasta de la casita n.º 1, para la cual no se ha presentado licitador alguno. Villa-Cárlos 23 de Mayo 1887.—José Vila.

Administracion de Loterías

de 1.ª clase núm. 6 Mahon

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 7 de Junio.

Ha de constar de 12 mil billetes, al precio de 250 pesetas cada uno, divididos en décimos á razon de veinticinco pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 672, importando 2.190.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	500.000
1 de	250.000
1 de	120.000
3 de 40.000	120.000
50 de 5.000	250.000
610 de 1.500	915.000

2 aprox. de 8.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor 16.000

2 id. de 6.000 para los números anterior y posterior al del premio segundo 12.000

2 id. de 3.500 para el primio tercero 7.000

672 2.190.000
Mahon 28 de Mayo de 1887.—El Administrador, P. Hernandez.

SUBASTA

El día 30 del actual, á las 11 de la mañana, se venderá en licitacion verbal en el despacho del Notario D. Pedro Orfila, las fincas siguientes: 1.º una casa situada en esta ciudad calle del Rector n.º 12 bajo el tipo de 4.750 pesetas; 2.º otra casa situada en esta ciudad calle de S. Jaime número 3 bajo el tipo de 2.600 pesetas; y 3.º un almacen en el Anden de Poniente del puerto de esta ciudad n.º 81 bajo el tipo de 2.000 pesetas.

Los títulos de propiedad y condiciones para la subasta obran en poder de dicho Notario.

Subasta

El domingo próximo dia 29 del actual á las once de su mañana, se venderá en licitacion verbal á voluntad de sus dueños, en el despacho del Notario D. José Vinent y Seguí, la casa calle del Sol n.º 68 que formará esquina con la carretera de Mahon á Ciudadela.

Las condiciones de venta y títulos de propiedad obran en poder del referido Notario.

Aviso

Hallándose restablecido de la larga enfermedad que padecía, el Administrador de entierros Antonio Barceló y Olives tiene el gusto de ofrecer sus servicios al público. Vive en la calle de S. José n.º 15.

POLIEPIDERMÍFUGO

DE

M. HERNANDEZ

Remedio seguro para la curacion de los

CALLOS

Garantiza la eficacia de este específico, el gran número de casos en que ha sido empleado con brillante éxito.

PUNTOS DE VENTA.

Mahon: Farmacia de Hernandez. Alayor: Farmacia de Castell. Ciudadela: id. de Gornés. Mercadal: id. de Villalonga

DEPÓSITO:—Farmacia del Autor Arrabal, 38, MAHON.

PASTA PECTORAL

DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE

TOS TOS

Catarros, ronqueras, etc., por crónicos que sean.

Facilitando siempre la expectoración.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta, basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado la Tos con esta Pasta pectoral, despues de haber recurrido á todas las fórmulas más conocidas, por cuya razón la prescriben constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada dia muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es también el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor de un dulce, suave y balsámico es siempre apetecido.

MILLARES DE CAJAS que se venden diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son también una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único seguro y positivo para los efectos á que se le destina.

ALIVIO Y CURACIÓN DEL ASMA ó SOFOCACIÓN DE TODA CLASE

POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio

Fumando un sólo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce muy facilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y demás personas que no tienen costumbre.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los PAPELES AZOADOS quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Inglaterra, Francia, Italia y Portugal.

LA CATALANA

Compañía de seguros contra incendios y explosiones del gas á primera fija autorizada por real decreto de 25 de Agosto de 1885

Domiciliada en BARCELONA, Rambla de Santa Mónica, núm. 7, principal

Capital social; 20.000.000 de reales

Esta Compañía, que desde su fundacion está trabajando mucho en varias provincias, ha triplicado en los veinte años que lleva de existencia, su capital, por medio de los fondos de reserva que anualmente ha ido acumulando para atender desahogadamente al pago de los siniestros despues de haber satisfecho religiosamente los que en el transcurso de estos años ha experimentado y de haber repartido á sus accionistas importantes dividendos de beneficios.

La Catalana dió principio á sus operaciones en 27 de Noviembre de 1865, y desde aquella fecha hasta Marzo inclusive de 1885, se han inscrito en sus Registro

Capitales asegurados 5.244.824.637 reales

Desde la instalacion de la Compañía hasta la fecha, asciende el número de siniestros satisfechos, á 1.678, cuales importan la cantidad de reales vellon 10.259.146.

Para más detalles dirigirse al representante en Menorca, Pascual J. Hernandez.

ENFERMEDADES DE LA BOCA

PASTILLAS NIELK

De clorato de potasa comprimida eficaces contra las Anginas, Crup, Ronquera, Feti-dez de aliento é inflamacion de la garganta.

Las PASTILLAS NIELK, calman la irritacion producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.

SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS

Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas de la SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA, impreso en tinta roja.

Imprenta de M. Parpal.—Bastion, 39.—MAHON